
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung am 21.04.2022 
 
Ort: Gaststätte „Bootshaus“ Friedrich - Naumann Straße 5 in 18435 Stralsund 
Versammlungsleitung: Gert Friedel, 1. Vorsitzender, Beginn: 19:00 Uhr - Ende: 20:45 Uhr 

Tagesordnung 

1. Eröffnung der Mitgliederversammlung und Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung, entsprechend unserer Satzung 

2. Nennung und Bearbeitung eingegangener Anträge an die Mitgliederversammlung 
3. Verlesung und Bestätigung der Tagesordnung 
4. Entgegennahme der Jahresberichte des Vorstands und der Kassenprüfer für das 

abgelaufene Geschäftsjahr 2021 sowie die Entlastung des Vorstands 
5. Berichte aus den einzelnen Sektionen und Benennung der Sektionsleitungen bzw. 

deren Vertreter 
6. Vorstellung des Pressespiegels SV HANSE-Klinikum Stralsund e.V. 2021 durch Peter 

Arnold 
7. Vorstandswahlen entsprechend der Vereinssatzung (1. Vorsitzender, Sportwart und 

Schriftführer) 
8. Wahl und Bestätigung der zwei neuen Kassenprüfer für 2022, entsprechend der 

Vereinssatzung 
9. Informationen Sommerfest 2022 und der aktuelle Stand der Zusammenarbeit mit 

dem Partnersportverein LTV Kiel-Ost e.V. 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgenäßen Ladung und der Beschlussfassung 
entsprechend unserer Satzung 

Der Vorsitzende des Vereins begrüßte alle Anwesenden und eröffnete die Versammlung. Die 
rechtzeitige Einladung zur Mitgliederversammlung wurde festgestellt, die Einladungen 
wurden durch die Sektionsleiter/innen an die Mitglieder per E-Mail übermittelt und die 
Einladung wurde auf der Homepage des Vereins eingestellt. Mit 23 anwesenden Mitgliedern 
ist die MV, entsprechend der Vereinssatzung, beschlussfähig. 

2. Nennung und Bearbeitung eingegangener Anträge an die Mitgliederversammlung 

Dieser Tagesordnungspunkt entfiel, da keine Anträge eingereicht wurden. 

3. Verlesung und Bestätigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde verlesen und einstimmig bestätigt.  

  



4. Entgegennahme der Jahresberichte des Vorstands und der Kassenprüfer für das 
Geschäftsjahr 2021 sowie die Entlastung des Vorstands 

Jahresbericht des Vereinsvorsitzenden Gert Friedel: Der Vorstandsvorsitzende Gert Friedel 
gab in einem umfangreichen Überblick eine Einschätzung zu den Schwerpunkten der 
Vorstandsarbeit in den vergangenen 12 Monaten. Der Bericht ist dem Protokoll als Anlage 
beigefügt. 

Jahresbericht der Kassenwartin Bärbel Kämpfer: Die Kassenwartin Bärbel Kämpfer stellte 
die finanzielle Situation des Vereins und der Vorstandskasse dar. Der Kassenbericht liegt 
dem Vorstand vor. Die Sektionsleitungen werden regelmäßig über ihren Kassenstand 
informiert. Diesbezügliche Details können bei der Sektionsleitung erfragt werden. 

Es wurde angeregt zu prüfen, ob ein Sammeleinzug für den Verein in Frage kommt, um 
Bankgebühren zu mindern. (Weiteres intern) 

Jahresbericht des Sportwartes Gerd Riedel: Der Sportwart Gerd Riedel stellt die 
Übungsleiterstunden und -lizenzen, Stand der Sporthallenverträge und Unfallanzeigen in 
seinem Geschäftsbericht dar. Der detaillierte Bericht des Sportwartes befindet sich in der 
Anlage des Protokolls (intern). 

Bericht der Kassenprüfer: Am 09.03.2022 wurde die jährliche Kassenprüfung durch Dirk 
Fülling und Fred Kowalk durchgeführt. Das Kassenprüferprotokoll wurde verlesen. Beide 
Kassenprüfer haben keine Beanstandungen festgestellt und empfehlen der MV den Vorstand 
zu entlasten. Nach den Berichten aus dem Vorstand wird beantragt den Vorstand zu 
entlasten. Die Entlastung wird einstimmig beschlossen. 

5. Berichte aus den einzelnen Sektionen und Benennung der Sektionsleitungen bzw. 
deren Vertreter (intern) 

 

6. Vorstellung des Pressespiegels SV HANSE-Klinikum Stralsund e.V. 2021 

Trotz des Corona-Jahres konnte Peter Arnold auch für 2021 eine stattliche Anzahl an 
Erwähnungen des Vereines und Berichte über einzelne Mitglieder in der Regionalpresse 
zusammentragen und übergab die Mappe an den Vorsitzenden.  

Der Vorstand bedankt sich für die Vorstellung und wünscht den Sportler/innen viel Spaß und 
Freude und unterbrach die Beratung für eine Abendbrotpause von 20:00 - 20:15 Uhr 

7. Vorstandswahlen entsprechend der Vereinssatzung: 1. Vorsitzender, Sportwart und 
Schriftführerin 

Wahl des/der 1. Vorsitzenden:  
Die Kassenwartin übernahm für diesen Punkt die Versammlungsleitung 
Da keine Vorschläge vorgebracht wurden, schlug der Vorstand Gert Friedel als Kandidat für 
den 1. Vorsitz vor. Er wurde ohne Gegenstimmen und ohne Enthaltung gewählt. Der 
Kandidat bedankte sich für das Vertrauen und nahm die Wahl an.  
Der erste Vorsitzende übernahm wieder die Versammlungsleitung 

 
 
 



Wahl des/der Sportwart:  
Da keine Vorschläge vorgebracht wurden, schlug der Vorstand Gerd Riedel als Kandidat für 
das Amt des Sportwarts vor. Er wurde ohne Gegenstimmen und ohne Enthaltungen 
einstimmig gewählt. Der Kandidat bedankte sich für das Vertrauen und nahm die Wahl an. 

Wahl des/der Schriftführerin:  
Da keine Vorschläge vorgebracht wurden, schlug der Vorstand Elke Marquart als Kandidatin 
für das Amt der Schriftführung vor. Sie wurde ohne Gegenstimmen und ohne Enthaltung 
gewählt. Die Kandidatin bedankte sich für das Vertrauen und nahm die Wahl an. 

8. Wahl und Bestätigung der zwei neuen Kassenprüfer, entsprechend der 
Vereinssatzung  

Der Vorstand verwies erneut darauf, dass für diese Aufgaben reihum aus allen Sektionen 
Kandidaten gestellt werden sollten. Der Vorstand hat satzungsgerecht die aktuellen 
Kassenprüfer um eine erneute Kandidatur gebeten. Die Kassenprüfer wurden ohne 
Gegenstimmen und Enthaltungen einstimmig gewählt und nahmen die Wahl an.  

9. Informationen Sommerfest 2022 und der aktuelle Stand der Zusammenarbeit mit 
dem Partnersportverein LTV Kiel-Ost e.V. 

 

Sommerfest  

Zum gegenwärtigen Zeitpunkt lassen sich die Möglichkeiten für das Sommerfest im 
Bürgergarten nicht sicher einschätzen. Daher wurde bei der SIC angefragt und 
folgender Termin vereinbart: 2.9. 2022. 

LTV Kiel-Ost 

Ein Gegenbesuch ist vom 13.05. – 15.05.22 in Kiel geplant. 

 

Tätigkeitsbericht des Vorstandes des SV HANSE-Klinikum Stralsund e.V., für 
das Sportjahr 2021  

Liebe Mitglieder, mit Stolz aber auch mit etwas Wehmut schauen wir wieder auf das 
Sportjahr 2021 zurück. Vieles ist den CORONA–Maßnahmen zum Opfer gefallen, aber vieles 
wurde doch noch durch das hohe Engagement der Mitglieder unseres Sportvereins möglich 
gemacht.  

Im Sportjahr 2021, tagte der Vorstand, geschuldet durch die CORONA Pandemie, zweimal, 
beginnend am 08.06.2021 und der erweiterte Vorstand einmal, die ordentliche 
Mitgliederversammlung wurde pandemiebedingt im September durchgeführt. Weitere 
Kontakte wurden über WhatsApp oder über den Mailverkehr organisiert und geregelt.  

Die Schwerpunkte und Inhalte der Tätigkeit des Vorstandes bestanden 2021 insbesondere in 
folgenden Punkten:  



• -  in der finanziellen Sicherstellung des Sportvereins, hierbei insbesondere in der 
Verwaltung und Verteilung der Fördergelder sowie in der Prüfung der 
Beitragseingänge, der Bankgeschäfte sowie der Einhaltung der Verbindlichkeiten  

• -  Es wurden Verhandlung mit den Sportstättenbetreibern zur Sicherstellung des 
Sportbetriebes geführt und Verträge abgeschlossen  

• -  Es wurden diverse Förderanträge zur finanziellen Sicherstellung des Sportvereins 
gestellt.  

• -  Ein weiterer Schwerpunkt war die Einhaltung der Datenschutzverordnung, hierbei 
insbesondere die Löschung von nichtmehr verwendeten Daten nach Kündigungen, 
soweit sie nicht noch vorläufig vereinstechnisch benötigt werden.  

Um an dieser Stelle auch einzelne Bearbeitungspunkte zu nennen, so wurde im Einzelnen 
folgendes bearbeitet bzw. hat sich folgendes ergeben:  

• -  Mit den ständig erneuerten CORONA-Regeln, kam auch im letzten Jahr der 
Vorstand wieder an seine Grenzen und stellte nur wesentliche Neuerungen an die 
Sektionsleiter durch, die Sektionen haben folglich ihren eigenen Modus gefunden 
und die geforderten Hygiene- und Abstandsregeln befolgt.  

• -  Am 09.06.2021 überbrachte der Sportwart unseres Sportvereins dem langjährigen 
Mitglied des Stadtsportbundes, Dietmar Hanke, ein Präsent mit den besten 
Wünschen unseres Sportvereins, der in den wohlverdienten Ruhestand getreten ist, 
Dietmar Hanke war immer als Ansprechpartner an unserer Seite.  

• -  Ausgefallene Hallenzeiten durch die Pandemie wurden vom Hallenbetreiber 
zurückgerechnet und der Sektion gutgeschrieben  

• -  Gemeinsam mit der Sektionsleitung der Gymnastikgruppe und der Bereitschaft 
zweier Mitglieder, konnte eine Weiterführung der Trainingseinheiten in diesem 
Bereich fortgeführt werden.  

• -  Im Weiteren hat sich der erweiterte Vorstand dann auch im letzten Jahr gegen ein 
Sommerfest ausgesprochen, Gründe:  

Das Fest ist nicht planbar  

Es gäbe auch kein Buffet 
Abstandsregel / Mundschutz 
Als Verein nicht umsetzbar und macht so auch kein Spaß!  

• -  Aufgrund seines unermüdlichen und leidenschaftlichen Engagements für den Sport, 
wurde am 21.11.2021 unser Sportwart Gerd Riedel, anlässlich seines 70. 
Geburtstages, mit der „Ehrennadel in Silber“ ausgezeichnet. Die Auszeichnung 
übernahm stellvertretend Andreas Boehk vom KSB Stralsund.  

• -  Der Sportwart sorgte für den reibungslosen Trainingsbetrieb und organisierte die 
Hallenzeiten, auch in den Ferien wurde die Möglichkeit des Trainings organisiert  

• -  Der KSB stellte CORONA Schnelltests zur Verfügung, die der Sportwart 
entsprechend den Mitgliederzahlen, an die Sektionen verteilt hatte.  

• -  Zur Vertiefung der Zusammenarbeit mit dem Sportverein LTV-Kiel Ost, wurde ein 
treffen im Oktober, am Wochenende des Rügen-Brücken-Laufes organisiert, an dem 
Vertreter des erweiterten Vorstands und einige Mitglieder zugegen waren. Die 
Delegation aus Kiel war sichtlich von den sportlichen und kulturellen Eindrücken 



unseres Sportvereins und der Stadt Stralsund beeindruckt und möchte ebenfalls die 
Zusammenarbeit fördern. Ein Gegenbesuch des Vorstands sowie gemeinsame 
sportliche Events sind durch die Lauf- und Walkinggruppe und der Radsportgruppe in 
Planung.  

• -  Ab Herbst 2021 wurde dann die Hoffnung wieder begraben und die strengen 
CORONA-Einschränkungen dominierten das Land, im Dezember wurde dann der 
Indoor-Trainingsbetrieb überwiegend ganz eingestellt!!!!  

Fazit:  

Grundsätzlich stellt der Vorstand fest, dass die Zusammenarbeit im Vorstand, sowie 
auch im erweiterten Vorstand, konstruktiv sowie ziel- und lösungsorientiert, im Sinne 
des Sportvereins erfolgte. Der Vorstand konnte seinen Verpflichtungen, hinsichtlich 
des Spiel- und Sportbetriebes und entsprechend der CORONA -Schutzmaßnahmen 
anpassen und sicherstellen. Der Vorstand bedankt sich in diesen unsicheren Zeiten 
bei allen Mitgliedern des Sportvereins für das gezeigte Vertrauen und die Treue zum 
Verein, hierbei zeigt sich das Verständnis zur Solidargemeinschaft, welche wir 
verkörpern wollen. Der Vorstand wird seinerseits alles dafür tun, den Sportverein 
organisatorisch und finanziell weiterhin auf Kurs zu halten, um seinen Mitgliedern 
einen sportlichen und kulturellen Ausgleich zu schaffen. Spaß und Freude sollen 
hierbei dominieren!  

In diesem Sinne wünscht der Vorstand allen Mitgliedern wieder einen normalen und 
unfallfreien Trainingsbetrieb 2022/23 und bedankt sich für das gezeigte Engagement.  

G. Friedel Stralsund 21.04.2022 1. Vorsitzender  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 


